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APA do Rio Piava gera mais de
R$ 160 mil em ICMS Ecológico
Através de uma ferramenta online disponibilizada pelo Instituto 
Água e Terra, os municípios que preservarem áreas de vegetação 
através de unidades de conservação, podem simular os repasses 
de ICMS do Estado. Somente a APA (Área de Proteção Ambiental) 

do Rio Piava, manancial que abastece a maioria dos umuaramen-
ses, gera mais de R$ 160 mil. A cidade ainda possui outras APAs, 
entre elas estão os Lagos Aratimbó e Tucuruvi e os Bosques Dos 
Xetá e o Uirapuru.  l 4

Auxílio
alimentação
aos agentes

penitenciários
l 3

Agenda na Capital l 6

ARQUIVO TRIBUNA HOJE NEWS

Boletim Covid
anunciou 263
novos casos e

nenhuma morte
l 7

Idoso é morto
com tiro na
cabeça em
Douradina

l 9

Águas 
monitoradas
Com o objetivo de verificar a qualidade 

das águas do maior cartão postal 
de Umuarama, a Secretaria de Meio 
Ambiente coletou amostras no Lago 

Aratimbó para a análise físico-químicas 
e microbiológicas. Os resultados 

vão demonstrar a atual situação das 
águas após execução das obras de 

desassoreamento. l 7

A construção do 
Restaurante Popular 
de Umuarama 
ultrapassou os 90% e 
os serviços restantes 
devem ser concluídos 
em cerca de 70 dias. 
A parte física da obra 
foi orçada em mais 
de R$ 2,5 milhões 
e com aditivos, o 
custo foi corrigido 
para em torno 
R$ 2,9 milhões. l 8
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Umuarama

Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.100,00 (R$ 220) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.433,57. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.100,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.100,00
(R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê.

Índice em % DEZ JAN ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,73 0,54 0,54 10,38
IGP-M (FGV) 0,87 1,82 1,82 16,91
IGP-DI (FGV) 1,25 2,01 2,01 16,71

Índice DEZ JAN FEV
IGP-M (FGV) 1,1789 1,1778 1,1691
IGP-DI (FGV) 1,1716 1,1774 1,1671
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 10,75%  | TJLP: 6,08%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IIRR  22002211:: 8ª parcela
vence em 30/12, com juros Selic de 3,62%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

14/1 a 14/2 0,5751   0,5751   0,0747
15/1 a 15/2 0,5764   0,5764   0,0760
16/1 a 16/2 0,6036   0,6036   0,1031
17/1 a 17/2 0,6310   0,6310   0,1303
18/1 a 18/2 0,6324   0,6324   0,1317

Ações % R$
Petrobras PN +1,75% 33,05 
Vale ON +0,65% 89,43 
ItauUnibanco PN -1,01% 26,45 
Bradesco PN +0,99% 21,40 
JBS ON -3,75% 37,23 
Assai ON +7,14% 13,05

IBOVESPA: +0,31% 115.180 pontos

Iene 115,45
Libra est. 0,74
Euro 0,88
Peso arg. 106,58

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -1,0% 5,1270 5,1280 -3,4%

PTAX  (BC) -0,5% 5,1624 5,1630 -3,6%

PARALELO -0,5% 5,0100 5,4300 -3,2%

TURISMO -0,6% 5,0100 5,4100 -3,2%

EURO -0,4% 5,8660 5,8688 -2,3%

R$/m2 DEZ JAN %m %ano %12m
Paraná 2.003,30 2.007,34 0,20 0,20 15,43
Norte 2.082,01 2.064,74 -0,83 0,83 13,45
Oeste 2.040,92 2.047,81 0,34 0,34 14,90

DÓLAR 16/02

Iene R$ 0,0447
Libra est. R$ 7,041
Peso arg. R$ 0,048
R$1: 1.343,00 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 16/02 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. DEZEMBRO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

DDEEZZ JJAANN FFEEVV
TJLP (%) 5,32 6,08 6,08
Sal. mínimo 1.100,00 1.210,44 1.210,44
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA mar/22 1.587,50 36,25 15,9%
FARELO mar/22 449,40 10,60 10,8%
MILHO mar/22 647,00 9,00 8,5%
TRIGO mar/22 780,50 0,75 5,3%

SOJA 187,87 -0,5% 13,8% 187,00
MILHO 91,93 -1,3% 2,4% 92,00
TRIGO 89,31 -0,2% -0,1% 90,00
BOI GORDO 313,56 0,0% 0,0% 310,00
SUINO 4,91 0,2% -10,1% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 16/02 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 16/02 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 16/02 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 197,00 0,5% 12,6%
SOJA Paranaguá 194,00 -2,5% 7,8%
MILHO Cascavel 99,00 0,0% 1,0%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR --  Taxa de 12%(Pes. físicas)

VVeenncc..::  eemmpp..  2200//0011  ffííssiiccaass  1177//0011,,  ddoommééssttiiccooss  0066//0011

REPRESENTANTE NACIONAL

Merconet
(41) 3079-4666

PREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPO

Fases da lua

PREVISÃO DO TEMPO
Umuarama Curitiba

Quinta

34 22

Quinta

27 17 27 16

SextaSexta

Muitas nuvens

h
h

h
h

h
h

23
h

34h

Crescente
10/03- 07h46

Minguante
23/02 -19h34

Nova
2/03 -14h38

Cheia
16/02 -13h59

PREVISÃO DO TEMPO
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 Loterias
Megasena

01 02 03 04 05 07 08 11
13 14 15 18 23 24 25Maringá

Londrina
PREVISÃO DO TEMPO

Quinta 17/2/2022
concurso: 2454Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 

concurso: 568

20 21 28 33 49 50

concurso: 2335

concurso: 1749

19 24 34 35 46 49

concurso: 5639

Quina

Federal

Dia de Sorte

MÊS DA SORTE:
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Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

06 06 03 07 06 03 07

Super Sete concurso: 209C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

concurso: 2276Lotomania

49.005
18.351
18.218
75.113
70.050

01 06 12 29 38 45 59 
LONDRINA-PR

05 27 32 43 69 

OUTUBRO

01 07 12 14 20 29 31 

concurso: 5782

09 14 22 24 44 47 

Sol

CRESCENTE
10/03 - 07h46

CHEIA
16/02 - 13h59

MINGUANTE
23/02 - 19h34

NOVA
02/03- 14h38

Paranaguá
max 28
min 21

max 34
min 21

Cascavel
max 33
min 19

Foz do Iguaçu
max 36
min 21

max 32
min 18

Curitiba
max 27
min 17

FASES 
DA LUA

Sexta 18/2/2022

Sol
Sábado 19/2/2022

Sol

13 18 21 31 32 40 46 49 54 56
57 65 68 73 80 88 90 94 99 00

Lotofácil concurso: 2450

Santos - O Santos terá dois 
desfalques contra o Mirassol, 
nesta quinta-feira, às 19h, no 
estádio Municipal de Miras-
sol, pela sétima rodada do 
Campeonato Paulista. O meia 
Ricardo Goulart e o zagueiro 
Emiliano Velázquez foram 
poupados e não viajaram com 
o grupo. A ausência de Ricardo 
Goulart já era esperada. Após 
a vitória contra o Ituano, o téc-
nico Fábio Carille havia dito 

 São Paulo – O São Paulo 
terá um compromisso difí-
cil nesta quarta-feira, pela 
oitava rodada do Campeo-
nato Paulista. A partir das 
21h30, o time comandado 
por Rogério Ceni recebe a 

Inter de Limeira precisando 
de vitória para diminuir a 
diferença para o líder São 
Bernardo.  Para o técnico 

tricolor, o jogo é difícil por 
se tratar no lanterna do 
grupo e que tem neces-

sidade do resultado.
A escalação tricolor não 

foi confirmada por conta 
das lesões de Luan, Luciano 
e Patrick, que seguem des-
falcando a equipe. Gabriel 
Sara, Rigoni e Alisson, os 

únicos que foram titulares 
nos cinco jogos até aqui, 
devem ganhar um des-

canso. A formação inicial 
mais provável tem Jandrei 
(Volpi); Rafinha, Arboleda, 

Diego Costa (Miranda) 
e Reinaldo (Welington); 

Rodrigo Nestor (Gabriel), 
Igor Gomes (Gabriel Sara) e 
Nikão; Eder (Alisson), Mar-
quinhos (Rigoni) e Calleri.

TORNEIO INTERNACIONAL DA FRANÇA
A Seleção Feminina 
empatou com a Holanda 
em 1 a 1, ontem, no estádio 
Michel D’Ornano, em Caen, 
na França, pela rodada 
de abertura do Torneio 
Internacional da França. O 
gol da Seleção Brasileira 
foi marcado por Marta.O 
Torneio da França marca a 
estreia da seleção feminina 
em 2022. Depois da Holanda, 
o Brasil vai enfrentar a 
França, no sábado, e a 
Finlândia, dia 22. O torneio 
serve de preparação para 
a Copa América, em julho. 

que era grande a chance de o 
camisa 10 não estar presente 
contra o Mirassol. O jogador 
está sendo preservado para o 
clássico diante o São Paulo, na 
próxima rodada.

O mesmo vale para o 
zagueiro Emiliano Velázquez. 
O uruguaio sentiu um descon-
forto muscular na parte poste-
rior da coxa esquerda e desfal-
cou o Peixe nas últimas duas 
rodadas do Paulistão. O Santos 
é o vice-líder do seu grupo, um 
ponto atrás do Bragantino, que 
hoje enfrenta o Água Santa, 
vice-líder do grupo A.

Santos vai desfalcado contra o Mirassol 
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São Paulo - Nesta quinta-feira 
(17), Barcelona e Napoli dispu-
tam partida de mata-mata na 
Liga Europa. A bola vai rolar às 
14h45 (horário de Brasília), com 
o mando de casa pertencente 
ao Barça, no estádio Camp Nou, 
localizado na região da Catalu-
nha, na Espanha. A expectativa 
para o time mandante é de con-
quistar o título após eliminação 
na Champions.

Xavi, técnico do Barcelona, 
destacou que o campeonato se 
mostra como oportunidade de 
competir na Europa, mas tam-
bém reconheceu a grandeza 
de seu oponente italiano. O 
Napoli, que não conseguiu se 
classificar diretamente para as 
oitavas de final, e que também 
perdeu rendimento na Série A 
da Itália após liderar a tabela 
por um tempo, corre atrás do 

prejuízo pelas eliminatórias da 
disputa europeia.

Borussia Dortmund recebe 
o Rangers, da Escócia, em 
sua estreia nesta temporada 
2021/2022 da Liga Europa, pela 
primeira rodada da competição. 
O palco do confronto foi definido 
para o estádio Signal Iduna Park, 
em Dortmund, e o pontapé ini-
cial está marcado para 14h45 
(horário de Brasília).

Para a partida, é provável 
que a equipe da casa não possa 
contar com sua estrela, o ata-
cante Erling Haaland, que pela 
segunda vez na temporada 
sofreu uma lesão no quadril 
e é desfalque praticamente 
certo. Da última vez que lidou 
com o problema, passou um 
mês longe dos gramados, mas 
desta vez o clube não deu uma 
previsão de retorno do astro. 

 Rio - A Confederação Brasileira 
de Futebol definiu que Atlético-
-MG e Flamengo poderão che-
gar a Cuiabá apenas na véspera 
da partida pela Supercopa do 
Brasil. Em ofício enviado aos 
clubes, a CBF autoriza, em cará-
ter excepcional, que as delega-
ções compareçam no sábado 
(19), horas antes do confronto. 
O regulamento da competição 
previa que os elencos estives-
sem presentes na cidade-sede 
com três dias de antecedência. 
O comunicado da entidade 
alega que a decisão foi baseada 
“no estágio atual da pandemia 
da Covid-19”, e também “aten-
dendo solicitações de ambos 
clubes participantes”.

A chegada a Cuiabá para a 
disputa da Supercopa do Brasil 
foi mais um ponto da disputa 
nos bastidores entre Atlético-MG 
e Flamengo. Atual campeão do 
Brasileirão e da Copa do Brasil, 
o Galo alegava falta de estrutura 
necessária para indicar a viagem 
apenas no sábado. A ideia do 
clube era realizar a preparação 
em Belo Horizonte, chegado à 
capital do Mato Grosso para a 
concentração. 

Liga Europa tem Barça e Borussia em campo

CBF define 
“chegada” para 
a Supercopa

Antes do clássico, 
São Paulo encara 
a Inter de Limeira

Ricardo Goulart fica 
fora do jogo de hoje 
do Santos
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Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

ChuvaSol

Alep discute implantação da Delegacia
Eletrônica de Proteção Animal no PR

O deputado Luiz Fernando 
Guerra (PSL) apresentou, na 
sessão da última terça-feira 
(15) da Assembleia Legislativa 
do Paraná (Alep), requerimento 
à Secretaria de Estado do 
Desenvolvimento Sustentável e 
do Turismo (Sedest) onde reitera 
o pedido para que o Governo do 
Estado priorize a implantação 
de uma Delegacia Eletrônica 
de Proteção Animal (DEPA) no 
Paraná. Segundo o parlamentar, 
oferecer essa opção para o rece-
bimento de denúncias de maus 
tratos e abusos contra os ani-
mais será um avanço nas polí-
ticas públicas do direito animal 
com uma ferramenta de fun-
damental importância que vai 
agilizar a persecução penal dos 
crimes, dar visibilidade à causa 
e ainda com a comodidade do 
ambiente digital.

O deputado Guerra frisa, 
por exemplo, que na Delegacia 
de Proteção ao Meio Ambiente 
(DPMA) do Paraná, casos de 
violência contra animais atual-
mente lideram o ranking das 
demandas. Em recente pro-
nunciamento sobre esta pauta, 
o delegado Matheus Laiola 
da DPMA acredita que a cria-
ção de uma delegacia espe-
cializada em violência contra 
animais atende um pedido 
da sociedade. “Já existe uma 
delegacia especializada em 

São Paulo e seria ótimo para 
Curitiba”, avaliou.

ARQUIVOS DE MÍDIA
O atendimento desse 

pedido significa um salto rele-
vante nesta luta, onde cada 
telefone celular passa a ser 
uma delegacia eletrônica, atra-
vés do qual poderão ser envia-
das fotos, vídeos e testemu-
nhos. Serão enviados casos de 

maus tratos em geral, animais 
acorrentados sem comida ou 
água, abandonados ou presos 
em imóveis, tráfico de animais 
silvestres, criadouros e abate-
douros clandestinos, dentre 
outras ocorrências, explica. A 
DEPA só não atenderá casos 
urgentes, em que o animal 
corre iminente risco de vida, 
pois, nessas ocasiões, deve-se 
acionar a polícia militar.

Tecnologia
A DEPA é um serviço via internet à disposição da população para de-

núncias de crimes ocorridos no Estado. É necessário identificar-se para 
fazer a denúncia e o sigilo dos dados serão preservados se optar pela 
privacidade no momento do cadastro da denúncia. As providências 

tomadas pela polícia poderão ser acompanhadas através do número 
de protocolo gerado após a efetivação da denúncia, juntamente com o 

número da senha criada no momento de finalizar a denúncia, frisa.

DEPUTADO Guerra ressalta que a opção é um avanço nas políticas públicas do direito 
animal com uma ferramenta que agiliza a percepção penal dos crimes
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Deputados aprovam
auxílio alimentação aos
agentes penitenciários

A Assembleia Legislativa do 
Paraná aprovou na sessão ple-
nária de ontem (quarta-feira, 16) 
a proposta que garante o paga-
mento do auxílio alimentação 
aos agentes penitenciários do 
Estado. O projeto de lei 19/2022, 
assinado pelo Poder Executivo, 
foi aprovado em primeiro e em 
segundo turnos em duas ses-
sões plenárias, sendo uma ordi-
nária e outra extraordinária.

A garantia do pagamento do 
benefício aos agentes se deu 
através de uma emenda adi-
tiva apresentada na Comissão 
de Constituição e Justiça pelo 
relator da matéria, depu-
tado estadual Hussein Bakri 
(PSD), que também é líder do 
Governo na Casa. A emenda 
acrescenta parágrafo único ao 
art. 1º da Lei nº 20.937, de 17 
de dezembro de 2021.

De acordo com o novo 
texto, “os agentes peniten-
ciários, até a transformação 
dos seus cargos em policial 
penal, nos termos da Lei a ser 
editada conforme previsto no 
§3º do art. 50A da Constituição 
Estadual, perceberão a verba 
prevista nesta Lei desde 1º de 
janeiro de 2022”.

O projeto de lei tam-
bém prevê a alteração da 
Lei Estadual 19.935, de 24 de 

Mais integrantes
De acordo com a proposição, também passam a integrar o Conse-
lho Estadual de Segurança Pública e Defesa Social representantes 
da Polícia Federal; Polícia Rodoviária Federal; Guardas Municipais; 

Núcleo Estadual de Políticas sobre Drogas; Defesa Civil; Agentes 
de Trânsito; Guarda Portuária; e Secretária Nacional de Segurança 

Pública. Além disso, os ajustes na legislação têm como objetivo 
evitar a inviabilização de repasse de recursos pelo Fundo Nacional 
de Segurança Pública, visto que um dos requisitos para a referida 

transferência é a plena instituição do colegiado.

TCU define modelagem financeira
para a privatização da Eletrobras

O plenário do Tribunal de 
Contas da União (TCU) aprovou 
uma das etapas do processo 
que analisa a privatização da 
Eletrobras. O julgamento ter-
minou com seis votos favorá-
veis e um contrário ao pare-
cer do relator, ministro Aroldo 
Cedraz, que concordou com a 
modelagem econômico-finan-
ceira proposta pelo governo 
federal para repassar o con-
trole da companhia a acionis-
tas privados.

Ao todo, o governo federal 
prevê que a desestatização da 
Eletrobras arrecade cerca de 
R$ 67 bilhões. Esse valor está 
dividido em R$ 25,3 bilhões 
para a União, pela renovação 

das outorgas de concessão 
de 22 usinas hidrelétricas; R$ 
32 bilhões para a Conta de 
Desenvolvimento Energético 
(CDE), um fundo criado para 
amortecer eventuais aumen-
tos de tarifa ao longo dos 
anos e subsidiar políticas 
setoriais; e R$ 9,7 bilhões 
para obrigações de investi-
mento em recuperação de 
bacias hidrográficas e contra-
tação de energia termelétrica 
de reserva nas regiões Norte 
e Nordeste do país.

A próxima etapa do pro-
cesso de desestatização, 
segundo o governo federal, é a 
realização da Assembleia Geral 
Extraordinária da Eletrobras, 

marcada para a próxima ter-
ça-feira (22), na qual os acio-
nistas minoritários deliberarão 
sobre as condições e ajustes 
para a realização da desesta-
tização da companhia. Já o 
leilão de capitalização da com-
panhia está previsto para ocor-
rer ainda no primeiro semestre 
deste ano.

DESESTATIZAÇÃO
O processo de privatização 

prevê uma capitalização da 
companhia. O governo emi-
tirá ações para entrada de 
novos investidores, diluindo 
o capital da empresa até que 
a fatia da União seja de, no 
máximo, 45%.

A garantia do pagamento do benefício aos agentes se deu através de uma emenda aditiva 
apresentada na Comissão de Constituição e Justiça

ALEX MIRANDA

setembro de 2019, que instituiu 
o Fundo Especial do Sistema 
Único de Segurança Pública do 
Estado do Paraná e o Conselho 
Estadual de Segurança Pública 

e Defesa Social.  Neste ponto, 
o texto determina a inclusão 
de outros membros no cole-
giado, garantindo a sua com-
pleta formação.

Transporte escolar
O deputado estadual 
Delegado Fernando 
Recebeu em seu 
gabinete no início da 
semana, a secretária de 
Educação de Umuarama, 
Mauriza Lima, que 
estava acompanhada 
da coordenadora, 
Elisângela Reis. 
Na reunião foram discutidos detalhes sobre o transporte 
escolar no Paraná. A rede estadual tem cerca de 1 milhão de 
estudantes em mais de 2 mil escolas, sendo três modalidades 
de aulas: meio período, período integral e escolas cívico-
militares, que contam com uma carga horária diferente. Diante 
disso, é necessário aumento de investimentos no transporte 
dos alunos, reforçando e adaptando horários. Martins se 
comprometeu a levar as demandas ao Governo do Estado.

Cidadania
Por 66 votos a 44, o Diretório 
Nacional do Cidadania 
confirmou sua intenção de 
negociar uma federação com 
um dos partidos que fizeram 
propostas: Podemos, PDT e 
PSDB. A decisão sobre qual 
partido será tomada em 
nova reunião, marcada para 
o próximo sábado (19). A 
pré-candidatura presidencial 
do senador Alessandro Vieira 
(SE) está mantida. Após a 
formação da federação, 
ela será reavaliada. “As 
discussões vão prosseguir, 
para garantir que a decisão 
seja tomada com o máximo 
de cuidado e sempre olhando 
para os interesses do país“, 
afirmou o senador, que tem 
defendido aliança com o 
Podemos, de Sergio Moro. 
Roberto Freire prefere 
o PSDB, mas os tucanos 
negociam uma coligação com 
a União Brasil e o MDB. 

“Pessutão”
O ex-governador Orlando Pessuti (MDB) é o novo presidente 
da Fundação Ulysses Guimarães do Paraná (FUG-PR). Pessuti 
assumiu o cargo na terça (15). “Assumo essa empreitada com 
muita honra e motivação, dentro de um contexto bastante 
significativo: de resgate de nossa história partidária, de 
reestruturação do MDB no Paraná e também de consolidação 
de nossa pré-candidatura ao Senado Federal nas eleições de 
outubro”, afirmou. “Vamos seguir juntos, dando continuidade 
ao bom trabalho que está sendo feito na Fundação, 
justamente nesse importante momento de reorganização do 
MDB em nosso Estado”, disse Pessuti.

Aceitação
Sobre as eleições, Pessuti disse que sua pré-candidatura tem 
ampla aceitação entre as lideranças do MDB e que colocou 
seu nome à disposição do partido porque quer trabalhar 
por um Paraná cada vez mais forte. Com mais de 40 anos 
de vida pública e sete eleições disputadas, o ex-governador 
afirmou ter acumulado experiência e conhecimento para bem 
representar o Paraná no Senado. “Conheço a realidade do 
Estado, por isso vou trabalhar firme pelo fortalecimento do 
agronegócio, do cooperativismo paranaense, do sindicalismo 
rural, dos setores de infraestrutura e logística e por uma maior 
representatividade política do Paraná”.

Só pode haver um
Os presidentes do MDB, 
PSDB e do União Brasil, 
Baleia Rossi, Bruno Araújo 
e Luciano Bivar, admitiram 
retirar nomes colocados na 
disputa pela Presidência da 
República para construir 
candidatura única. União 
Brasil ainda não lançou 
nome, mas emedebistas 
têm a pré-candidatura de 
Simone Tebet. Os tucanos 
escolheram João Doria, em 
suas prévias. A reunião serviu 
para discutir a formação 
de uma federação entre os 
partidos. Se for concretizada, 
as siglas terão de agir em 
conjunto por quatro anos em 
âmbito nacional, estadual 
e municipal. Os dirigentes 
querem a aliança com um 
único nome. Araújo está 
“autorizado” por Doria a 
submeter a candidatura do 
governador paulista à vontade 
da eventual federação.

ASSESSORIA
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APA do Rio Piava gera 
mais de R$ 160 mil
em ICMS Ecológico

O Instituto Água e Terra 
(IAT) disponibiliza uma nova 
ferramenta online que per-
mite às prefeituras simularem 
os repasses de ICMS do Estado 
para municípios que preserva-
rem áreas de vegetação atra-
vés de unidades de conserva-
ção (UCs).

VALORES PARA 
UMUARAMA

Uma audiência pública 
realizada em 2011, deliberou 
sobre a ampliação da Área de 
Proteção Ambiental (APA) do 
Rio Piava. À época, o secretário 
municipal Antonio Carlos Favaro 
(Agricultura, Meio Ambiente e 
Turismo) e o procurador jurídico 
do município, Marcelo Gomes 
do Vale, expuseram a motivação 
aos representantes do Instituto 
Ambiental do Paraná (IAP), 
Sanepar, Emater, Adema, Areau, 
Grupo de Apoio Técnico (GAT), 
Conselho da APA e Conselho 
Municipal do Meio Ambiente.

A proposição era de fazer 
com que a Área de Proteção 
Ambiental, criada por decreto, 
passasse a ser reconhecida 
legalmente através de uma lei 
específica. Também passaria 
dos atuais 4.100 hectares para 
8.347 hectares, chegando até 
a divisa com o município de 
Maria Helena e englobando 
um número maior de nascen-
tes e córregos.

Considerando a atual 
medida da Área de Proteção 
Ambiental (APA) do Rio Piava, 
que é composta por 214 pro-
priedades rurais, dezenas de 
nascentes e riachos que for-
mam o rio Piava, o municí-
pio tem o direito de receber 
R$ 160.520,54, referente ao 
repasse (R$/ano) simulado 
com base em nota equivalente 
a 50% na Tábua de Avaliação.

OUTRAS APAS
De acordo com o Secretário 

Municipal de Meio Ambiente, 
Rubens Sampaio, Umuarama 
possui outras APAs que abran-
gem os Lagos Aratimbó e 
Tucuruvi e os Bosques Dos Xetá 
e o Uirapuru, além de outras 
áreas pequenas que inclusive, 

Padrão de conservação
O cálculo para definir o repasse de ICMS para áreas municipais con-
servadas leva em conta diversos fatores, de acordo com legislações 

específicas. O valor recebido pelos municípios dependerá do seu 
próprio comprometimento com a preservação das suas unidades 

de conservação e mananciais. A orientação é que as administrações 
municipais procurem o órgão ambiental estadual para entender 
quais áreas são passíveis de recebimento de repasses ou não. “É 
preciso tomar cuidado quando se fala em áreas verdes. O que ca-

racteriza o repasse de ICMS Ecológico não é apenas a existência de 
árvores em um determinado local, mas sim uma série de fatores”, 

destaca o diretor de Políticas Ambientais da Sedest, Rafael Andreguet-
to. Os valores repassados são retirados do total do ICMS repassado aos 
municípios paranaenses. Deste total, 5% referem-se ao ICMS Ecológico, 
proporcionalmente às Unidades de Conservação (em função do tama-

nho, importância e grau de investimento na área) e aos Mananciais 
de Abastecimento Público de Água (em função da qualidade da água 

captada e outros fatores). Metade desses 5%, ou seja, 2,5%, são desti-
nados para municípios que tenham em seu território mananciais cuja 
água se destina ao abastecimento da população de outro município; e 
outra metade para municípios que tenham integrado em seu território 
Unidades de Conservação, Áreas de Terras Indígenas e Áreas Especiais 

de Uso Regulamentado (ARESUR).

já foram apresentadas na Tábua 
de Avaliação do Instituto. “Até 
o dia 31 de abril deste ano, a 
prefeitura deve fazer uma pres-
tação de contas ao IAT, apre-
sentando o relatório de ações 
desenvolvidas nestas APAs”, 
salienta Sampaio.

O ESTADO
Em 30 anos, o Estado já 

repassou R$ 7 bilhões de recur-
sos do ICMS Ecológico e atual-
mente 262 municípios são con-
templados por preservarem o 
meio ambiente.

A ferramenta online é inte-
rativa e apresenta cenários 
de arrecadação municipal em 
resposta aos dados das unida-
des de conservação em fase de 
planejamento.

“Muitos municípios não 
sabem os valores que podem 

receber pelas unidades de 
conservação e nosso objetivo 
é apresentar essas informa-
ções de forma simples e intera-
tiva, subsidiando as ações das 
prefeituras pela proteção da 
natureza”, afirma a gerente de 
Biodiversidade do IAT, Patricia 
Calderari.

SIMULADOR
No simulador de repasses, 

basta preencher os dados sobre 
a categoria da área protegida e 
seu tamanho em hectares. São 
mostrados três resultados da 
simulação, com valores mínimo, 
médio e máximo ao ano. “Os 
valores são mensurados pelas 
Tábuas de Avaliação, por isso, o 
IAT se coloca à disposição para 
esclarecer qualquer dúvida das 
administrações municipais”, 
completa a gerente.

DENTRO da Área de Proteção do Rio Piava, é feita a captação de água que abastece a 
maior parte da população umuaramense

ALEX MIRANDA

Capacitação 
Luciana disse ainda que a 
parceria com a Assembleia, 
através da Escola do Legislativo, 
“vai agregar muito. A partir 
do momento que você 
leva capacitação, você leva 
segurança. Eu vejo que há uma 
grande deficiência de onde 
buscar orientação, onde eu vou 
encontrar algo que demonstre 
o caminho a ser tomado. E a 
partir do momento que temos 
essa capacitação pela Escola do 
Legislativo, temos a segurança e 
as coisas começam a acontecer”.

Auxílio alimentação 
A Assembleia Legislativa do 
Paraná aprovou a proposta 
de relatoria do deputado 
estadual Hussein Bakri (PSD) 
que garante o pagamento do 
auxílio alimentação aos agentes 
penitenciários do Estado. De 
acordo com o novo texto, “os 
agentes penitenciários, até a 
transformação dos seus cargos 
em policial penal, receberão a 
verba prevista nesta Lei desde 
1º de janeiro de 2022”, 
disse Bakri.

Idosos
 
O prefeito de Curitiba, Rafael 
Greca (DEM), acompanha a 
mobilização de prefeitos em 
Brasília para convencer os 
senadores de que o governo 
federal deve bancar a gratuidade 
dos idosos no transporte 
coletivo. Greca é um dos líderes 
da reivindicação feita pela 
Frente Nacional dos Prefeitos. “A 
aprovação desse projeto de lei 
no Congresso é de fundamental 
importância para os municípios. 
Curitiba vem tomando todas 
as medidas para manter a 
qualidade do transporte público 
e a sustentabilidade do sistema. 
Agora, chegou a hora de Brasília 
dar sua contribuição”, cobra 
o prefeito.

Terceiro setor 
A primeira-dama do Paraná e superintendente da 

Superintendência Geral de Ação Solidária (SGAS), Luciana Saito 
Massa, acompanhada da promotora do MPPR Karina Faria, 

apresentou ao presidente da Assembleia, deputado Ademar 
Traiano (PSDB), a proposta que pretende formar um grupo 

entre entes públicos para organizar workshops pelo Paraná com 
um conteúdo voltado ao terceiro setor e assim capacitar os 

gestores. “Daremos total apoio a formação desse grupo. Com 
essa proposta estaremos criando a possibilidade de formação 

e preparação das pessoas do terceiro setor, para que tenham o 
conhecimento do que é de direito”, disse Traiano.

Prefeitos 
Além de Greca, a proposta é 
reivindicada pelos prefeitos 
das capitais e das maiores 
cidades brasileiras. Entre os 
prefeitos que estão em Brasília 
estão o de São Paulo, Ricardo 
Nunes (MDB), do Rio de 
Janeiro, Eduardo Paes (PSD), de 
Porto Alegre, Sebastião Melo 
(MDB), de Belém, Edmilson 
Rodrigues (Psol), de Salvador, 
Bruno Reis (União Brasil), de 
Florianópolis, Gean Loureiro 
(União Brasil), entre outros 
liderados pelo prefeito de 
Aracaju, Edvaldo Nogueira 
(PDT), presidente da FNP.

Portas abertas 
A Associação Comercial do 
Paraná está recomendando 
aos seus associados que 
mantenham as portas abertas 
no período de Carnaval, uma 
vez que os festejos oficiais 
estão suspensos e não será 
ponto facultativo na Capital. 
Segundo o presidente da 
entidade, Camilo Turmina, “com 
a maioria trabalhando, menos 
festas e aglomerações teremos 
e mais rapidamente vamos 
controlar a pandemia”.

Transparência do TSE 
O general Heber Garcia Portella 
foi o escolhido do ministro 
da Defesa, Braga Netto, 
para integrar a Comissão de 
Transparência das Eleições 
do TSE. Em dezembro, ele 
encaminhou um ofício pedindo 
ao tribunal acesso a 27 
documentos, como políticas 
de auditoria, backup, antivírus 
e gestão de vulnerabilidades. 
O general enviou ainda cinco 
perguntas sobre o teste 
de integridade das urnas. 
Posteriormente, formulou 
mais 43 questões ao TSE. As 
respostas foram encaminhadas 
nesta semana, mas estão 
sob sigilo.
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PR sugere ao Governo
Federal ampliação do
Plano Safra 2022/23

Tabacarias irregulares mantinham
a presença ilegal de adolescente

No município de Terra 
Roxa (108 quilômetros de 
Umuarama), o Ministério 
P ú b l i c o ,  p o r  m e i o  d a 
Promotoria de Justiça, pro-
moveu ação de fiscalização 
em duas tabacarias. A intenção 
foi verificar possíveis irregula-
ridades informadas através de 
denúncias anônimas. A ação 
contou com a participação de 

Negociação
Com o intuito de preservar a capacidade de os produtores honra-

rem todos os compromissos, diante da alta expressiva dos custos de 
produção, o documento propõe também a manutenção das taxas 

de juros praticadas no atual ciclo. E, de outra parte, solicita aumen-
to de R$ 13 bilhões para R$ 17,3 bilhões nos recursos destinados à 
equalização das taxas de juros, especialmente para os segmentos 

de agricultura familiar e médios produtores. No ofício, as entidades 
destacam que as projeções de prejuízo financeiro superior a R$ 55 
bilhões (cerca de US$ 10 bilhões), devido à redução na oferta de 
milho e soja na Região Sul e Mato Grosso do Sul provocada pela 

estiagem, pode levar o País a não repetir o resultado superavitário 
da balança comercial do agro, em 2021, que foi de US$ 105 bilhões.

Taxas
O caderno apresenta em detalhes o que as entidades representantes 
dos produtores paranaenses acreditam ser adequado para promover 

o reequilíbrio de recursos destinados para custeio, investimentos e 
comercialização. O objetivo é que cada uma das linhas do Plano Safra 
2022/23 não tenha os recursos precocemente esgotados, o que força-
ria os produtores rurais, particularmente os familiares, a aplicarem re-
cursos próprios, comprometendo suas rendas e a oferta de alimentos.

A Secretaria de Estado da 
Agricultura e do Abastecimento 
do Paraná (Seab), em con-
junto com a Federação da 
Agricultura (Faep), Federação 
dos Trabalhadores Rurais 
Agricultores Familiares (Fetaep) 
e Organização das Cooperativas 
(Ocepar), encaminhou, ontem 
(quarta-feira, 16), docu-
mento para o Ministério da 
Agricultura, com vistas a con-
tribuir para a construção do 
Plano Safra 2022/2023. A pro-
posta é que sejam liberados R$ 
333,8 bilhões para todo o País. 
No período 2021/22, foram R$ 
251,2 bilhões.

A contribuição paranaense, 
com propostas que envolvem, 
entre outros itens, investi-
mentos, custeio e comerciali-
zação, ocorre todos os anos. 
“A agropecuária paranaense 
é uma das mais representa-
tivas do Brasil e altamente 
respeitada também no exte-
rior. Diante disso, temos a 

agentes do Batalhão de Polícia 
de Fronteira (BPFron), do 19º 
Batalhão da Polícia Militar e da 
Vigilância Sanitária Municipal.

Em um dos locais, foi 
encontrado um adolescente 
de 14 anos, encaminhado ao 
Conselho Tutelar. Constatou-se 
que os dois estabelecimentos 
não possuíam autorização 
do Corpo de Bombeiros para 

funcionamento e estavam com 
os alvarás vencidos. O MPPR 
ajuizará representação admi-
nistrativa contra a tabacaria 
na qual estava o adolescente. 
Foi ainda elaborado relatório 
da ação, enviado à Prefeitura 
e ao Corpo de Bombeiros, para 
que adotem as medidas cabí-
veis em vista da ausência de 
alvarás e autorizações.

A proposta é de que sejam liberados R$ 333,8 bilhões para todo o País. No período 2021/22, foram R$ 251,2 bilhões

GILSON ABREU/AEN

responsabilidade de propor, 
com propriedade, conheci-
mento das coisas do campo e 
participação dos agricultores, 
o que consideramos mais ade-
quado e justo para o momento”, 
disse o secretário da Agricultura, 

Norberto Ortigara.
O ofício que acompanhou o 

caderno de propostas registra 
a importância do setor diante 
da pandemia da Covid-19 e 
da longa estiagem enfrentada 
pelo Estado.

reportagem@colunaesplanada.com.br 
Whatsapp/celular (61) 99855-3339

Esplanada
Twitter @colunaesplanada

 Leandro Mazzini e Walmor Parente 
Com Carolina Freitas e Sara Moreira

Severino & Cunha 
Nos governos de Lula e Dilma, a 
Câmara foi comandada por dois 
adversários: Severino Cavalvanti e 
Eduardo Cunha, que pavimentou 
a queda da petista. 

Minoria 
As conversas para formação da 
federação envolvem PT, PSB, PC 
do B e PV.  Atualmente, esses 
partidos têm pouco mais de 90 
deputados. 

Fim do namoro
A ministra Damares Alves até 
estava com um pé no PTB. Mas 
o namoro foi desfeito após a 
aguda autofagia do partido de 
Roberto Jefferson.   

De volta 
Eminência parda do MDB, o ex-
senador Romero Jucá (RR) voltou 
à cena e assumiu a interlocução 
nas tratativas para possível 
aliança nacional com o recém-
oficializado União Brasil e o PSDB.   

Gargalos   
Jucá quer voltar ao Senado 
Federal após ser derrotado em 
2018 e tem a missão de mapear 
e tentar contornar gargalos 
regionais para selar a federação 
com os tucanos e o partido de 
Luciano Bivar (PE). 

Promoção 
Alvo de questionamentos do 
Supremo Tribunal Federal, o 
médico olavista Hélio Angotti foi 
promovido: vai ocupar o lugar 
de Mayra Pinheiro (“Capitã 
Cloroquina”) no comando 
da Secretaria de Gestão do 
Trabalho e da Educação na 
Saúde (SGTES). 

Mais um 
O prefeito de Betim, Vittorio 
Medioli (sem partido), desponta 
como mais um provável 
candidato ao governo de Minas 
Gerais. Ele saiu do PSD e tem 
conversado com Podemos e 
União Brasil para a disputa 
contra o governador Romeu 
Zema (Novo) e o prefeito de BH, 
Alexandre Kalil (PSD). 

Sucessão 
As costuras dos partidos de oposição em torno da formação de 

uma federação também miram a sucessão nos comandos da 
Câmara dos Deputados e do Senado Federal em 2023. Encabeçadas 

pelo PT, que tem o ex-presidente Lula da Silva líder com folga nas 
pesquisas, as articulações vislumbram o aumento das bancadas de 
deputados e senadores para fazer frente aos projetos de reeleição 

de Arthur Lira (PP-AL) e de Rodrigo Pacheco (PSD-MG). Claro: os 
cenários são desenhados com base em eventual vitória de Lula. 

Conforto 
Um decreto assinado pelo 
presidente Jair Bolsonaro (PL) 
em janeiro garantiu conforto 
na controversa viagem – em 
classe executiva - do secretário 
especial da Cultura, Mario Frias, 
a Nova York.  

Colateral 
As passagens de Frias, ida e 
volta, custaram R$ 26 mil. No 
decreto, Bolsonaro justifica que 
a liberação da classe executiva 
tem o objetivo de atenuar 
“eventuais efeitos colaterais em 
face de déficit de ergonomia”. 

Industriais 
Instituído em 2018, o Conselho 
Federal de Técnicos Industriais 
(CFT) realizará eleição, em 
abril, para escolher a nova 
diretoria que estará diante de 
um orçamento perto de R$ 
200 milhões por ano e mais de 
600 mil técnicos registrados. 
A entidade representa uma 
categoria que está nos pilares 
da infraestrutura do Brasil, 
tais como telecomunicações, 
energia, transporte e 
construção.

Flor da pele 
Não é de se admirar que os 
ânimos estejam à flor da pele 
com direito a Fake News, 
tentativa de cancelamento 
da eleição e muito debate 
com decibéis alterados. 
Importante lembrar que além 
do poder gerador de riqueza 
na economia, a categoria conta 
também com membros ilustres 
como o ex-presidente Lula e o 
deputado Vicentinho (PT-SP), 
entre outros.

Alto mar 
Pelas condecorações recebidas 
ultimamente das Forças 
Armadas, mais precisamente 
da Marinha do Brasil, é possível 
supor que o presidente da 
Câmara dos Deputados, Arthur 
Lira (PP-AL), praticamente nasceu 
em alto mar. O alagoano traz no 
currículo as medalhas Amigo da 
Marinha, Ordem do Mérito da 
Defesa e a de Mérito Naval.
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Prefeito Pimentel vai à Curitiba receber
o Plano Diretor do Aeroporto Regional

Prestigiando a linha aérea 
que liga Umuarama a Curitiba, 
com voos da companhia Azul 
Conecta, o prefeito Hermes 
Pimentel viajou para a capital do 
Estado na noite da última terça-
-feira, 15, para cumprir agendas 
em secretarias de Estado e ofi-
cializar o convite ao governador 
Ratinho Jr, no Palácio Iguaçu, 
para visitar a cidade por ocasião 
da abertura da feira agropecuá-
ria Expo Umuarama.

Um dos compromissos do 
prefeito diz respeito ao futuro 
do Aeroporto Regional Orlando 
de Carvalho. Ao lado do depu-
tado estadual Delegado 
Fernando Ernandes Martins, 
Pimentel esteve com o secretá-
rio de Estado da Infraestrutura 
e Logística, Sandro Alex, para 
receber o Plano Diretor do aeró-
dromo local. O documento téc-
nico é importante e necessário 
para os próximos passos no 
processo de certificação junto 
à Anac (Agência Nacional de 
Aviação Civil) do governo fede-
ral, explicou o prefeito.

“Além de apoiar a cidade 
na reforma e ampliação do 

Convite
No final da tarde, ainda na Casa Civil, Pimentel e o delegado Fer-

nando entregaram ofício com convite para o governador Ratinho Jr 
participar da abertura oficial da 47ª Expo Umuarama 2022, dia 10 
de março, no Parque de Exposições Dario Pimenta Nóbrega. “Con-
tamos com a presença do governador neste que é um dos eventos 
mais importantes da nossa cidade. Será uma honra recebê-lo em 

Umuarama”, finalizou Pimentel.

Palestra especial no Cras II aborda os
riscos de contaminação de ISTs/Aids

 O  A m b u l a t ó r i o  d e 
Infectologia de Umuarama 
iniciou na manhã de ontem 
(quarta-feira, 16) uma pro-
gramação especial para o 
Carnaval 2022, com palestras 
sobre os riscos das infecções 
sexualmente transmissíveis 
e aids, sob orientação da psi-
cóloga Lucineia Ceolin. O cro-
nograma tem nove encontros 
agendadas até o próximo dia 
24, sempre no Caps II (Centro 
de Atenção Psicossocial).

De acordo com Maria de 
Lourdes Gianini, coordenadora 
do Ambulatório de Infectologia, 
ainda devido à pandemia de 
coronavírus as ações educativas 

foram concentradas apenas 
no Caps II. “As palestras são 
voltadas aos pacientes que 
fazem atendimento psicosso-
cial naquela unidade. Nosso 
objetivo é orientar e informar 
os participantes sobre a impor-
tância da prevenção de doen-
ças sexualmente transmissí-
veis, com foco na aids, hepatites 
virais e sífilis”, comentou.

PREVENÇÃO
Médico infectologista, Dr. 

Ricardo Delfini Perci, afirma 
que nunca é demais chamar 
a atenção das pessoas para a 
importância da prevenção. “As 
hepatites B e C, por exemplo, 

são doenças silenciosas, por-
tanto as pessoas podem ter 
e não saber. A aids continua 
sendo ativa no mundo – e na 
nossa cidade não é diferente. 
Temos ainda casos de HPV, 
de sífilis e outras doenças que 
podem ser evitadas com o uso 
de preservativos”, alerta.

Além da prevenção, em sua 
explanação a psicóloga abor-
dou transmissão, vacinas e a 
importância da realização do 
teste rápido para o diagnós-
tico precoce das doenças. “É 
importante esse encontro e 

HIV E ISTs
Segundo dados do Ambulatório de Infectologia de Umuarama, 

de janeiro até agora cinco pessoas foram diagnosticadas com HIV. 
“Fechamos 2021 com 43 casos de HIV, 45 de sífilis e 16 de hepatite 
B (veja quadro nesta página). São números ainda expressivos. Mas 

vale destacar que a melhor forma de prevenção ainda é usando 
preservativos, que a Secretaria Municipal de Saúde disponibiliza 

gratuitamente em todas as UBS, aqui no Ambulatório e em diversos 
pontos pela cidade”, registra Maria de Lourdes.

percebemos que os partici-
pantes ficam atentos às infor-
mações e orientações. Nosso 
objetivo é sempre oferecer 

dados e orientação que pos-
sam trazer melhorias à qua-
lidade de vida dos cidadãos”, 
pontuou Lucineia.

ALÉM da prevenção, a psicóloga abordou transmissão, vacinas e a importância da realiza-
ção do teste rápido para o diagnóstico precoce das doenças

ASSESSORIA/SECOM

aeroporto, com altos investi-
mentos, o governo do Estado 
também é parceiro na regula-
rização das operações áreas. 
Agradecemos esse apoio e 
vamos avançar com o processo 
para, em breve, recebermos 
aeronaves de médio porte e 
consolidar o transporte aéreo 
de passageiros em Umuarama 
e região”, assegurou Pimentel.

PASSARELAS NA PR-323
O prefeito de Umuarama 

também visitou o Departamento 
de Estradas de Rodagem (DER), 
onde entregou o projeto para 
construção de duas passare-
las sobre a rodovia PR-323, 
que está sendo duplicada pelo 
governo do Estado no trecho 
entre o Trevo do Gauchão e o 
entroncamento com a rodovia 
PR-468 (saída para Mariluz).

“Temos o compromisso do 
governador Ratinho Júnior 
e do secretário Sandro Alex, 
de construir as passarelas. 
Por isso, em conjunto com o 
Instituto Federal do Paraná 
(IFPR), nossa equipe de pro-
jetos elaborou as plantas e 

entregaremos para análise e 
execução por parte do Estado, 
para proporcionar uma traves-
sia segura da rodovia aos alu-
nos que estudam na institui-
ção”, reforçou Pimentel.

PARCERIA
O prefeito visitou também o 

secretário-chefe da Casa Civil, 
João Carlos Ortega, e partici-
pou de reunião na Secretaria 

do Desenvolvimento Urbano e 
de Obras Públicas (Sedu), onde 
foi discutida uma parceria 

entre o Estado e o municí-
pio para a pavimentação da 
estrada rural São Tomé.

NO DER, o prefeito Hermes Pimentel, acompanhado do deputado Fernando Martins, apresentaram o projeto das passarelas sobre a rodovia PR-323

ASSESSORIA/SECOM
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Secretaria Municipal de Meio Ambiente faz 
monitoramento das águas no Lago Aratimbó

Com o objetivo de moni-
torar a qualidade das águas 
do maior cartão-postal de 
Umuarama, a Secretaria de 
Meio Ambiente realizou ontem 
(quarta-feira, 16) pela manhã, 
uma coleta de amostras de 
águas superficiais do Lago 
Aratimbó para a análise físi-
co-químicas e microbiológi-
cas pelo laboratório Labsam, 
de Maringá, conveniado ao 
IAT (Instituto Água e Terra). Os 
resultados devem chegar den-
tro de uma semana.

De acordo com Fernanda 

Coleção de estátuas é doada ao patrimônio municipal
Uma coleção de peque-

nas estátuas de casais de 
avós, com mais de 400 itens 
e em materiais diversos, foi 
doada ao patrimônio público 
municipal pela contadora Iza 
Laurindo Xavier. Amealhado 
em mais de vinte anos, o 
tocante acervo emociona os 
visitantes do Centro Cultural 
de Umuarama, onde está 
exposto no segundo andar.

O primeiro ‘casal de vovo-
zinhos’ foi adquirido por Iza 
em 2001, quando seu pri-
meiro neto veio ao mundo. 
“Quis algo representativo para 
aquele momento especial e 
pensei na força que tem um 
casal que fica junto até ficarem 
velhinhos, com suas histórias, 
suas vivências, suas lembran-
ças. É uma dádiva de Deus essa 
duradoura união: juntinhos até 
velhinhos”, relata.

A inusitada coleção sem-
pre fez sucesso e por 17 anos 

pôde ser visitada na agência 
da Receita Federal, onde Iza 
trabalha ininterruptamente 
desde 1976. Em 2017, por 
determinação de um chefe, 
ela teve de retirar o acervo do 
local. “Levei tudo para casa 
e agora nos mudamos para 
um apartamento, que não 
tem o mesmo espaço, então 
pensei em garantir a preser-
vação dessa história doando 
ao município de Umuarama. 
As peças já estão expostas e 
agora vamos tratar da doação 
formal, documental, incorpo-
rando ao acervo histórico pre-
servado no Centro Cultural”, 
detalha.

Há peças em biscuit, em 
tecido, em plástico, em resina, 
em argila. E em todas, estão 
representadas nas cenas mais 
diversas, desde um repouso 
tranquilo na cadeira de 
balanço à uma divertida brin-
cadeira com o neto. “Mais que 

simples cenas cotidianas, os 
vovôs estão representados em 
momentos comuns a qualquer 
casal que tem esse privilégio 
de ficar velho junto. Espero 
que essas cenas toquem e 
emocionem muitas pessoas, 
por muitas gerações”, declara 
Iza, com brilho nos olhos.

A inusitada coleção sempre fez 
sucesso e por 17 anos pôde ser visi-
tada na agência da Receita Federal, 

onde Iza trabalha ininterrupta-
mente desde 1976
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Boletim Covid anunciou 263
novos casos e nenhuma morte

O  m o v i m e n t o  n o 
Ambulatório de Síndromes 
Gripais (Tenda Covid) ainda 
está registrando intensa pro-
cura. Nas últimas 24 horas 
foram realizadas 249 consultas 
médicas e 373 exames antíge-
nos (testes rápidos), com 168 
positivos (45%) e 205 negativos 
(55%). O Boletim Covid divul-
gado ontem (quarta-feira, 16) 
apontou que 263 novos casos 
da doença foram confirma-
dos, sendo 113 mulheres, 96 
homens e 54 crianças.

Nenhuma morte por com-
plicações de Covid-19 foi ofi-
cialmente registrada pela 
Secretaria Municipal de Saúde 
e o total de óbitos segue em 
338. Desde o início da pan-
demia, em março de 2020, 
32.860 pessoas foram diagnos-
ticadas com a doença e deste 
total 29.624 se recuperaram. 
O número de casos suspeitos 
aumentou de 95 para 101 e o 
total de casos ativos caiu de 
3.152 para 2.908, indicando 
que há hoje 3.009 pessoas em 

isolamento domiciliar.
Conforme relação de leitos 

SUS ocupados para o trata-
mento da doença, fornecidos 
pelas próprias instituições 
credenciadas, existem hoje 
cinco pessoas internadas 
em UTI (uma no Cemil, uma 
no Nossa Senhora, uma em 
Goioerê e duas no Uopeccan) 
e mais 13 em enfermarias 
(três no Uopeccan, quatro 
no Nossa Senhora e seis no 
Cemil). Segundo a Secretaria 
de Estado da Saúde (Sesa), 

Periard Mantovani, chefe de 
divisão de Controle Ambiental, 
a análise foi providenciada a 
fim de se demonstrar a atual 
situação das águas do lago 
após as obras de desassorea-
mento realizadas. “O estudo 
vai demonstrar os níveis de 
PH, sólidos suspensos, óleos 
e graxas, coliformes fecais, 
coliformes totais, presença de 
cádmio, chumbo, mercúrio e 
zinco, além de DQO (Demanda 
Química de Oxigênio) e DBO 
(Demanda Bioquímica de 
Oxigênio), detalha.

A Secretaria do Meio 
Ambiente adquiriu 40 mil peixes 
– 12 mil piaus, 13 mil lambaris e 
14 mil curimbas – para o repo-
voamento do lago e, segundo o 
secretário Rubens Sampaio, 20 
mil exemplares serão soltos na 
próxima sexta-feira (18) e o res-
tante será solto gradualmente. 
“Após o repovoamento, a pesca 
no lago ficará proibida, já que 
precisamos dar um tempo para 
que os peixes possam se desen-
volver até atingir a maturidade 
e isso levará alguns meses”, 
observa Sampaio.

o cruzamento da taxa de 
positividade com o índice de 

internamentos classifica a 
cidade com “Bandeira Amarela”.

O número de casos suspeitos aumentou de 95 para 101 e o total de casos ativos caiu de 3.152 
para 2.908, indicando que há 3.009 pessoas em isolamento domiciliar

ASSESSORIA/SECOM

A análise foi providenciada a fim de se demonstrar a atual situação das águas do lago após 
as obras de desassoreamento

JOSÉ A. SABINO/SECOM
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LIONS CLUBE DE UMUARAMA 
Distrito LD-6 
Data fundação: 21/04/1964 

L I O N S em aça o 
 Reuniões: 4ªs feiras—20:00 horas 

Rua José Dias Lopes. 4994 
Umuarama—Paraná 

Por Mauro Sérgio Ribeiro da Silva—E-mail: msrsilva@uol.com.br 

LIONS CLUBE DE UMUARAMA 
PRESENTE NA III RGD DO DIS-
TRITO LD-6 EM MARIALVA—PR.     

No dia 12.02.2022, Companheiros Wilson 
Avigo Antonio, Mauro  Sérgio R. Silva e Inês 
Lourenço Augusto representaram o Lions Clu-
be de Umuarama na III Reunião do Gabinete 
Distrital, que aconteceu nas dependências da 
Câmara Municipal de Marialva Pr. 
 
A Reunião do Gabinete Distrital , em sua ter-
ceira edição do AL 2021/2022, resolveu as-
suntos de importância e começou os prepara-
tivos para a Convenção Distrital que aconte-
cerá este ano em abril em  Jandaia do Sul PR. 

Construção do Restaurante Popular
de Umuarama chega na reta final

A construção do Restaurante 
Popular de Umuarama ultra-
passou os 90% e os serviços 
restantes devem ser concluídos 
em cerca de 70 dias, na ava-
liação do diretor de Obras da 
Prefeitura, engenheiro Renato 
Caobianco. A parte física da obra 
foi orçada em R$ 2.599.501,16 e 
com alguns aditivos, em virtude 
do aumento de preços de mate-
riais, o custo foi corrigido para 
em torno R$ 2,9 milhões.

Resultado de convênio entre 
a Prefeitura de Umuarama 
e a Secretaria de Estado da 
Agricultura e Abastecimento 
(Seab), o restaurante terá 
1.494,62 m² com uma ampla 
cozinha, refeitório, setor de 

Alimentando a 
população

Segundo o secretário municipal 
de Agricultura, Cleverson Alva-
renga, o restaurante será uma 

ferramenta importante para ali-
mentar a população vulnerável, 
além de poder atender também 
aos trabalhadores, reforçando 
as iniciativas públicas de segu-
rança alimentar e nutricional. 
O município hoje conta com 

cozinha comunitária, Banco de 
Alimentos, programas Compra 

Direta e Aquisição de Alimentos 
(PAA), além do Lixo que Vale. “A 
produção de frutas, legumes e 
verduras que abastece o Banco 

de Alimentos, o Sacolão do 
Produtor e todos esses pro-

gramas vem de produtores da 
agricultura familiar de Umuaera-
ma, entre 170 e 180 pequenos 
agricultores que produzem e 

vendem para o município, o que 
amplia ainda mais a importância 

dos programas de segurança 
alimentar da Prefeitura”, acres-

centou o secretário.

Beto Preto reforça importância
dos municípios na vacinação

A importância da vacinação 
contra a Covid-19 e da partici-
pação efetiva dos municípios 
nessa campanha foi ressaltada 
pelo secretário estadual da 
Saúde, Beto Preto, na primeira 
reunião do ano da Comissão 
Intergestores Bipartite do 
Paraná (CIB/PR), realizada 
ontem (16). O secretário tam-
bém apresentou, a gestores 
da área da saúde de municí-
pios e representantes de enti-
dades, os avanços alcançados 
na área e no atendimento aos 
paranaenses.

“Precisamos do apoio de 
todos para lutarmos contra 

Programa de apoio
Umuarama integra o Programa Paranaense de Apoio aos Restaurantes 

Populares, que garante refeições saudáveis a preços acessíveis em 
cidades a partir de 80 mil habitantes. Além de comida boa, os restau-

rantes oferecem educação alimentar nutricional e promoção de saúde, 
práticas de manipulação e preparo de alimentos e dicas de alimentação 

adequada. O prefeito Hermes Pimentel lembra que, além das ações 
do Banco de Alimentos, o Sacolão do Produtor está sendo reforçado 
e a distribuição de cestas verdes também estão assegurados, além 
do repasse de alimentos a entidades que servem refeições prontas 

gratuitamente à população. “O Restaurante Popular vem para comple-
tar essa rede e garantir uma alimentação digna aos que mais precisam, 
reunindo os esforços do município e do Estado”, completou o prefeito.

ALÉM da obra 
civil, estão previstos 
investimentos de 
mais R$ 401,5 mil 
em equipamentos e 
material permanente

JOSÉ A. SABINO/SECOM

as fakenews e convencermos 
o maior número de pessoas 
sobre a efetividade e segu-
rança das vacinas, o que já é 
comprovado no mundo todo. 
Esse convencimento é impor-
tante principalmente neste 
momento em que estamos 
vacinando nossas crianças”, 
disse o secretário.

BALANÇO
Nesta semana, a Secretaria 

de Estado da Saúde (Sesa) 
divulgou balanço com 434.236 
primeiras doses (D1) contra a 
Covid-19 aplicadas em crian-
ças de 5 a 11 anos. O número 

representa mais de 40% do 
público-alvo, estimado no 
Paraná para essa faixa etária.

O secretário reforçou ainda 
que o quantitativo de doses 
aplicadas representa quase 
70% do número de vacinas 
recebidas. “Recebemos pouco 
mais de 636 mil primeiras 
doses e já aplicamos 434 mil. 
Isso indica claramente que a 
vacinação no Paraná continua 
avançando com grande acei-
tação por parte da popula-
ção, mas não podemos parar. 
Vamos continuar fazendo a 
vacina chegar até o braço das 
pessoas”.

administração e demais insta-
lações e a previsão é de servir 
1 mil refeições diárias a preços 
bem populares.

Poucos serviços restam 
para serem finalizados, como 
a instalação da coifa na cozi-
nha e dos exaustores, parte 
da pintura e das instalações 
elétricas e hidráulicas, bem 
como a rede lógica e a finaliza-
ção da caixa d’água. Enquanto 
isso, a Secretaria Municipal de 
Agricultura segue com as lici-
tações para compra de móveis, 
equipamentos e utensílios para 
colocar a cozinha em operação.

Além da obra civil, estão 
previstos investimentos de 
mais R$ 401,5 mil em equipa-
mentos e material permanente 
(máquinas e equipamentos de 
natureza industrial), R$ 103 mil 
em instalações e utensílios 
de escritório, R$ 300,5 mil no 
mobiliário em geral, R$ 184,8 
mil em material de copa e cozi-
nha e R$ 9.672,07 para acondi-
cionamento e embalagem.

“Em alguns itens não houve 
vencedores e por isso faremos 
uma nova licitação. Dos equi-
pamentos mais relevantes, falta 
licitar as câmaras de congela-
mento e resfriamento e agora 

em março teremos edital para 
compra de balança eletrônica, 
geladeira comercial de quatro 
portas, lava louças, encera-
deira industrial, aparelhos de 
ar-condicionado e esguicho pré 
lavagem”, informou a nutricio-
nista Huana da Silva de Godoi, 
chefe da Divisão de Segurança 
Alimentar e Nutricional da 
Prefeitura.
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Polícia Civil prende acusado de ter
praticado homicídio em Porto Novo

Em operação conjunta 
realizada e coordenada pelas 
equipes da Polícia Civil de 
Icaraíma e Iporã, foi executada 
ontem (quarta-feira, 16) uma 
ordem de prisão contra um 
homem acusado de ter assas-
sinado Estefano Piekni Primo, 
56 anos.

O crime aconteceu no dia 

Homem é morto a 
facadas após acidente 
de trânsito em Goioerê

Mais de meia tonelada de maconha é apreendida no Rio Paraná
No âmbito da Operação 

Hórus, policiais do Batalhão 
de Pol íc ia  de Fronteira 
(BPFron), da PM, com apoio 
de policiais civis do grupo 
Tigre e de policiais federais, 
apreenderam uma embar-
cação que levava mais de 
meia tonelada de maconha e 
encaminharam dois envolvi-
dos com o tráfico. A situação 
aconteceu no lago de Itaipu, 
em Guaíra.

As equipes policiais que 
faziam patrulhamento embar-
cado pelo lago notaram movi-
mentação suspeita de duas 
embarcações que, se conti-
nuassem seguindo na dire-
ção onde estavam, entrariam 
em colisão. Dada a ordem de 
parada, utilizando sinais sono-
ros e luminosos, os policiais 
constataram que ambos os 
barcos tinham como objetivo 

29 de setembro do ano pas-
sado, na comunidade de Porto 
Novo, em Icaraíma.

De acordo com o que foi 
apurado pelos investigado-
res, Estefano foi brutalmente 
assassinado com diversos gol-
pes causados com uma faca. 
Depois de uma perícia feita no 
Instituto Médico Legal (IML) 

de Umuarama, forma encon-
tradas pelo corpo, lesões na 
região da face, crânio, abdô-
men, costas, braços, mãos e, 
inclusive, lesões de defesa.

Após perpetrar o ato crimi-
noso, o autor arrastou o corpo 
da vítima por aproximada-
mente de 3 metros.

O homicídio estava sendo 

investigado desde a data em 
que ocorreu e, no decorrer 
das diligências e perícias, a 
Polícia Civil conseguiu chegar, 
em curto espaço de tempo, à 
identificação do autor e tam-
bém de seu paradeiro.

Após ser expedida a ordem 
de prisão pelo Juízo Criminal 
da Comarca de Icaraíma, o 

acusado foi detido na cidade 
de Iporã. A Polícia suspeita 
que o homicídio tenha sido 
cometido em momento que o 
possível autor estava em abs-
tinência de substâncias entor-
pecentes. Após o crime ele se 
escondeu em Iporã, onde foi 
localizado e preso na manhã 
de ontem.

Um homem identif i-
cado como Valdir Aparecido 
Gonçalves, 51 anos, foi morto 
a facadas por volta das 17h 
da última terça-feira (15), 
na Rua Tupis, no Jardim 
Curitiba, em Goioerê (cidade 
que fica localizada a 52 quilô-
metros de Umuarama).

Um vídeo que circula nas 
redes sociais mostra o sus-
peito de ser autor do crime 
se levantando e correndo 
em direção a um veículo Fiat 
Pálio. O carro foi abando-
nado a cerca de 200 metros 
do local do assassinato.

A polícia verificava, até 
o final da tarde de ontem 

(quarta-feira, 16) se o autor 
do homicídio seria o ex-cu-
nhado da vítima.

O crime teria motivação 
passional e foi gerado por 
um desentendimento ante-
rior entre os dois envolvi-
dos. Na tarde da terça-feira 
estariam procurando um ao 
outro.

Quando eles se encontra-
ram, o Fiat Pálio colidiu con-
tra a motocicleta pilotada 
por Valdir. Em seguida houve 
uma discussão e o crime foi 
consumado.

O caso segue sendo inves-
tigado pela Polícia Civil de 
Goioerê.

Idoso é assassinado com um
tiro na cabeça em Douradina

A Polícia Civil de Umuarama 
começou a investigar ontem 
(quarta-feira, 16) um homi-
cídio praticado contra um 
homem de 62 anos de idade, 
na cidade de Douradina. A 
autoria do crime não havia 
sido descoberta até o final da 
trade de ontem, bem como a 
motivação.

Apenas a Polícia Militar foi 
comunicada sobre a localiza-
ção do corpo de um homem, 
em plena tarde, apresentando 
um ferimento na cabeça, pro-
vavelmente proveniente de um 
disparo de arma de fogo.

Informações preliminares 
coletadas pelos policiais mili-
tares, ainda na cena do crime, 
apontaram que a vítima seria 
um homem, com 62 anos de 

idade e que foi atingido por 
um tiro na cabeça.

A execução aconteceu na 
zona rural, a princípio numa 
propriedade localizada entre 
Douradina e o distrito de Vila 
Formosa.

Peritos do Instituto de 

Criminalística de Umuarama 
foram ao local e verificaram 
detalhes que possam levar à 
autoria. Depois da coleta de 
evidências, o corpo foi reco-
lhido ao Instituto Médico 
Legal (IML) para exames de 
necropsia e identificação.

furar o bloqueio do rio, aten-
tando contra embarcações 
policiais.

BATEU NAS PEDRAS
Durante a ação, um dos 

barcos criminosos colidiu 
contra a vasta região de 
pedras no leito do rio, o que 
resultou na ejeção dos tripu-
lantes. Com a aproximação 
policial, foi possível notar que 
alguns dos suspeitos haviam 
se machucado, enquanto os 
demais tentavam resgatar o 
barco e os fardos espalhados 
à deriva do rio, mas fugiram. 
Neste instante, foi acionado 
o Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (Samu) e 
prestados os atendimentos 
de primeiros socorros em 
um dos suspeitos, pois apa-
rentava ter fraturado a perna.

Diante dos fatos, a ação 

CENA do crime foi isolada pela polícia até a chegada de peritos do Instituto de Criminalística

DIVULGAÇÃO

resultou no encaminhamento de 
dois suspeitos, na apreensão de 

505 quilos de maconha e de um 
barco de fibra, encaminhados à 

Delegacia de Polícia Federal em 
Guaíra.

UMA das embarcações levava mais de meia tonelada de maconha. Dois homens foram presos por estarem envolvidos com o tráfico

DIVULGAÇÃO
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CLASSIC LS 13/14 PRATA COMPLETO R$ 34.900,00
CRUZE LT TURBO 18/19 PRETO COMPLETO, AUT, COURO R$ 99.900,00
CRUZE LT TURBO 18/19 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 106.900,00
CRUZE LTZ TURBO 17/18 PRETO COMPLETO, AUT, COURO R$ 95.900,00
CRUZE LTZ TURBO 17/18 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 102.900,00
EQUINOX LT 17/18 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 129.900,00
GOL 1.6 COMFORTLINE IMOTION 17/18 BRANCO COMPLETO, AUT R$ 55.900,00
NEW BEETLE 08/09 VERMELHO COMPLETO, AUT, COURO R$ 44.900,00
ONIX 1.4 LTZ 16/17 PRATA COMPLETO R$ 68.900,00
ONIX PREMIER TURBO 19/20 LARANJA COMPLETO, AUT, COURO R$ 94.900,00
ONIX PLUS PREMIER TURBO 19/20 PRATA COMPLETO, AUT, COURO R$ 99.900,00
RENEGADE LONGITUDE 16/17 BRANCO COMPLETO, AUT R$ 89.900,00
RANGER XLS CAB. SIMPLES FLEX 13/14 BRANCO COMPLETO R$ 79.900,00
S10 2.8 LTZ 4X4 20/21 AZUL COMPLETO, AUT, COURO R$ 249.900,00
S10 2.8 LTZ 4X4 20/21 CINZA COMPLETO, AUT, COURO R$ 249.900,00
SAVEIRO CROSS 1.6 CD 19/19 BRANCO COMPLETO R$ 101.900,00
SPIN 1.8 LT 16/16 BRANCO COMPLETO R$ 54.900,00
STRADA WORK CD 17/18 BRANCO COMPLETO R$ 73.900,00
STRADA ENDURANCE 1.4 CS 20/21 BRANCO COMPLETO R$ 89.900,00
TRACKER 1.2T PREMIER 20/21 AZUL COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 143.900,00
TRAILBLAZER 2.8 PREMIER 21/22 AZUL COMPLETO, AUT, COURO, 7L R$ 354.900,00

COMPRAMOS  SEU  SEMINOVO

 

SINTRAPOSTOS-MGÁ - SINDICATO DOS TRABALHADORES EM POSTOS DE SERVIÇOS DE COMBUSTÍVEIS E
DERIVADOS DE PETRÓLEO DE MARINGÁ E REGIÃO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO - ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA ESPECÍFICA
O Presidente da Entidade supra, no uso de suas atribuições estatutárias e com base na legislação vigente, CONVOCA todos os 
integrantes da categoria profissional, sendo: Empregados em Postos de Serviços de Combustíveis e Derivados de Petróleo, 
os empregados de lojas de conveniência em postos de combustíveis e os empregados em empresas de lubrificação, troca 
de óleo de veículos e lava a jato, que compreendam ou ocupem os espaços físicos de postos de combustíveis, dos 
municípios de Alto Paraíso, Alto Paraná, Alto Piquiri, Altônia, Amaporã, Ângulo, Araruna, Astorga, Atalaia, Barbosa Ferraz, Boa 
Esperança, Brasilândia do Sul, Cafezal do Sul, Campo Mourão, Cianorte, Cidade Gaúcha, Colorado, Corumbataí do Sul, Cruzeiro 
do Oeste, Cruzeiro do Sul, Diamante do Norte, Douradina, Doutor Camargo, Engenheiro Beltrão, Esperança Nova, Farol, Fênix, 
Floraí, Floresta, Flórida, Francisco Alves, Goioerê, Guairaçá, Guaporema, Icaraíma, Inajá, Indianópolis, Iporã, Iretama, Itaguajé, 
Itambé, Itaúna do Sul, Ivaté, Ivatuba, Janiópolis, Japurá, Jardim Olinda, Juranda, Jussara, Loanda, Lobato, Luiziana, Mamborê, 
Mandaguaçu, Mandaguari, Maria Helena, Marialva, Marilena, Mariluz, Maringá, Mato Rico, Mirador, Moreira Sales, Nova Aliança do
Ivaí, Nova Aurora, Nova Esperança, Nova Londrina, Nova Olímpia, Ourizona, Paiçandu, Paraíso do Norte, Paranacity, 
Paranapoema, Paranavaí, Peabiru, Perobal, Pérola, Planaltina do Paraná, Porto Rico, Presidente Castelo Branco, Quarto 
Centenário, Querência do Norte, Quinta do Sol, Rancho Alegre D’Oeste, Roncador, Rondon, Santa Cruz de Monte Castelo, Santa 
Fé, Santa Inês, Santa Isabel do Ivaí, Santa Mônica, Santa Terezinha de Itaipu, Santo Antônio do Caiuá, São Carlos do Ivaí, São
João do Caiuá, São Jorge do Ivaí, São Jorge do Patrocínio, São Manoel do Paraná, São Pedro do Paraná, São Tomé, Sarandi, 
Tamboara, Tapejara, Tapira, Terra Boa, Terra Rica, Tuneiras do Oeste, Umuarama, Uniflor e Xambrê, todos no Estado do Paraná,
para participarem da Assembleia Geral Extraordinária Específica, a ser realizada na sede do Sindicato, sito à Avenida Brasil nº 957, 
zona 03 na cidade de Maringá/PR, dia 15 de março de 2022, às 17h30 em 1ª convocação ou às 18h00 em 2ª convocação, 
observadas as disposições estatutárias, para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:
1) Alteração da denominação do Sindicato para Sintrapostos-Mgá - Sindicato dos Trabalhadores em Postos de Serviços de 
Combustíveis, Derivados de Petróleo e Lojas de Conveniência de Maringá e Região; 
2) Alteração da categoria do Sindicato para representar todos os Empregados em Postos de Serviços de Combustíveis e 
Derivados de Petróleo, os empregados de lojas de conveniência em postos de combustíveis e os empregados em 
empresas de lubrificação, troca de óleo de veículos e lava a jato, que compreendam ou ocupem os espaços físicos de 
postos de combustíveis;
3) Alteração da base territorial, visando excluir da representatividade do Sindicato os trabalhadores dos municípios de 
Nova Aurora/PR e Santa Terezinha do Itaipu/PR; 
4) Alteração da base territorial, visando incluir na representatividade do Sindicato os trabalhadores dos municípios de Alto 
Paraíso/PR e Rancho Alegre D’Oeste/PR; 
5) Alteração da base territorial para representar os trabalhadores dos seguintes municípios: Alto Paraíso, Alto Paraná, Alto 
Piquiri, Altônia, Amaporã, Ângulo, Araruna, Astorga, Atalaia, Barbosa Ferraz, Boa Esperança, Brasilândia do Sul, Cafezal 
do Sul, Campo Mourão, Cianorte, Cidade Gaúcha, Colorado, Corumbataí do Sul, Cruzeiro do Oeste, Cruzeiro do Sul, 
Diamante do Norte, Douradina, Doutor Camargo, Engenheiro Beltrão, Esperança Nova, Farol, Fênix, Floraí, Floresta, 
Flórida, Francisco Alves, Goioerê, Guairaçá, Guaporema, Icaraíma, Inajá, Indianópolis, Iporã, Iretama, Itaguajé, Itambé, 
Itaúna do Sul, Ivaté, Ivatuba, Janiópolis, Japurá, Jardim Olinda, Juranda, Jussara, Loanda, Lobato, Luiziana, Mamborê, 
Mandaguaçu, Mandaguari, Maria Helena, Marialva, Marilena, Mariluz, Maringá, Mato Rico, Mirador, Moreira Sales, Nova 
Aliança do Ivaí, Nova Esperança, Nova Londrina, Nova Olímpia, Ourizona, Paiçandu, Paraíso do Norte, Paranacity, 
Paranapoema, Paranavaí, Peabiru, Perobal, Pérola, Planaltina do Paraná, Porto Rico, Presidente Castelo Branco, Quarto 
Centenário, Querência do Norte, Quinta do Sol, Rancho Alegre D’Oeste, Roncador, Rondon, Santa Cruz de Monte Castelo, 
Santa Fé, Santa Inês, Santa Isabel do Ivaí, Santa Mônica, Santo Antônio do Caiuá, São Carlos do Ivaí, São João do Caiuá, 
São Jorge do Ivaí, São Jorge do Patrocínio, São Manoel do Paraná, São Pedro do Paraná, São Tomé, Sarandi, Tamboara, 
Tapejara, Tapira, Terra Boa, Terra Rica, Tuneiras do Oeste, Umuarama, Uniflor e Xambrê, todos no Estado do Paraná;
6) Alteração do estatuto social.

Maringá/PR, 17 de fevereiro de 2022
ODAIR JOSÉ RODRIGUES

Presidente

Jogadores do Bayern de Munique 
sofrem ameaças em carta anônima

Os jogadores do Bayern de 
Munique Serge Gnbary, Manuel 
Neuer e Robert Lewandowski 
foram ameaçados de morte em 
uma carta anônima enviada 
ao clube St. Pauli, que dis-
puta a segunda divisão do 
Campeonato Alemão.

A carta – encontrada por 
um funcionário do St. Pauli – 
chamava o trio como “porcos 
bávaros sujos” e exigia que 
eles fossem baleados. Além 
disso, o texto ainda fazia amea-
ças aos árbitros da Bundesliga 
(Campeonato Alemão) e tinha 
o seguinte pedido: “salve a liga, 
salve o futebol”.

Vale destacar que a carta já 
está em posse das autorida-
des, que também investigam 
o motivo dela ter sido entregue 
em Hamburgo, onde fica o St. 
Pauli. O porta-voz da Polícia de 

Hamburgo, Florian Abbenseth, 
ressaltou que especialistas 
procuram vestígios de DNA 
ou impressões digitais para 
encontrar o criminoso.

“Estamos a investigando 
as suspeitas de ameaças e 

perturbação da paz pública atra-
vés de ameaças de ofensas crimi-
nais”, disse Florian Abbenseth.

Kylian Mbappé foi o grande protagonista da vitória do PSG sobre o Real 
Madrid, por 1 a 0, na terça-feira, (15), pela ida das oitavas da Liga dos 
Campeões. Em uma grande jogada individual, o atacante marcou o gol deci-
sivo aos 49 minutos do 2º tempo e “salvou” Messi, que perdeu um pênalti 
na etapa final. Após a partida, a imprensa europeia não poupou elogios ao 
“gênio” francês de 23 anos e criticou o argentino. O ‘L’Équipe’, da França, 
destacou que a atuação do “Rei Mbappé” na partida “alimentou sua 
lenda”. O periódico afirmou que o jogador “constrói a sua história semana 
após semana com um talento único e uma mente extraordinária”. Enquanto 
o francês recebeu nota 8 do jornal, Lionel Messi, “envolvido, mas ineficaz”, 
recebeu um 3 pela performance no duelo.

LEWANDOWSKI, à esquerda, e Neuer, à direita
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Palavras cruzadas

Hoje você vai ter que dividir sua atenção entre a 
família e o trabalho. O coração está em casa, prin-
cipalmente se tiver coisas importantes para resol-
ver, mas a mente estará na carreira e nos objetivos 
que você deseja alcançar. Pode usar a sua expe-
riência em empregos anteriores para ganhar alguns 
pontos extras com os chefes.

Lua, Júpiter e Urano indicam um momento muito 
promissor para as suas finanças! Você pode ganhar 
um bom dinheiro com negócios, heranças, gra-
tificações ou mesmo com uma promoção no 
emprego. Mas saiba aplicar a grana nas coisas 
certas, cuidado para não torrar tudo em extrava-
gâncias nem perder dinheiro em apostas.

Se juntar com outras pessoas e somar forças para 
alcançar metas em comum pode ser uma ótima 
opção para você. Pense assim: cada um tem seu 
talento, e podem se complementar para garantir 
bons resultados a todos. Então, aposte nas par-
cerias ou mesmo numa sociedade com alguém 
de confiança.

Com a Lua na Casa 9, você deve sentir uma vontade 
enorme de evoluir como pessoa e como profis-
sional. Investir no aprendizado é uma ótima forma 
de progredir, por isso, faça cursos e treinamen-
tos para melhorar seu currículo. Você também 
vai querer interagir mais com as pessoas sábias 
e inteligentes.

O céu dá sinal verde para você promover algumas 
mudanças que deseja para a sua vida. Você pode, 
inclusive, mudar de casa, de emprego ou iniciar 
algumas reformas muito desejadas no seu lar. E 
com o mozão, o clima vai ferver na intimidade.

Você vai ter muita facilidade para se entender com 
os colegas, e pode fazer parcerias muito vantajo-
sas nesta quinta-feira. Se já tem algum tipo de 
sociedade, é um bom dia para conversar e definir 
algumas metas para o negócio. Você também pode 
ser chamada para fazer uma parceria, que também 
tem tudo para dar bom.

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Solução anterior

Os nascidos a 17 de fevereiro são do signo de Aquário com a personalidade de Capricórnio. São tra-
balhadores e esforçados e não medem sacrifícios para atingir suas metas e seus objetivos e projetos. 
Gostam de ser úteis e de ajudar aos que precisam. Seu número principal, do dia do nascimento é o 
28, formado de 2, Lua e de 8, Saturno. São dois símbolos ligados à vida reservada, de preferência 
no campo, lidando com plantas, flores e animais. Juntos formam o 10 e o 1, do Sol, que lhes dá 
liderança, poder nas mãos, autoridade e mando, mas que induz também à solidão.

Horóscopo nascido em 17 de fevereiro

A Lua na Casa das Associações indica que você 
pode atrair bons aliados para alcançar seus objeti-
vos. Estimule a cooperação e se junte aos colegas 
para ter um dia mais produtivo no trabalho. Agir em 
equipe pode garantir resultados melhores e mais 
rápidos para todos, e vocês terão motivos em dobro 
para celebrar as conquistas.

O período da manhã será perfeito para você fazer 
contatos de trabalho e trocar ideias com pessoas 
que tenham muito a ensinar. Os estudos também 
estão favorecidos, assim como o contato com pes-
soas que estão distantes e à tarde, você pode fazer 
parcerias e acordos bem vantajosos. 

Você vai conseguir tudo que quiser com charme, 
simpatia e uma boa dose de criatividade. Seu entu-
siasmo vai contagiar os colegas e deve deixar o 
clima muito mais leve e descontraído no emprego. 
Júpiter na Casa 11 favorece as parcerias. Aposte 
no trabalho em equipe e na troca de ideias para 
encontrar soluções criativas e agilizar as tarefas.

O trabalho vai estar entre as suas prioridades e você 
vai se mostrar muito prestativa (o) com os colegas. 
Seu empenho pode garantir algum dinheiro a mais 
para o bolso, seja ao faturar uma comissão mais 
gordinha, ao trabalhar algumas horas a mais ou 
mesmo por fazer um serviço extra nas horas vagas. 
Se usar com sabedoria, pode até quitar uma dívida.

Você atravessa uma fase de muito trabalho e agi-
tação, mas a Lua na Casa 12 pode fazer você se 
sentir um pouco mais desanimada (o) hoje. Procure 
respeitar seus limites e seu desejo de ficar mais 
quieta no seu canto. Pode enfrentar alguns desafios, 
mas tudo indica que você terá uma boa oportuni-
dade de mudar as coisas e resolver um problema.

Você vai mostrar muita disposição e facilidade para 
aprender, portanto aproveite o bom estímulo dos 
astros para investir na troca de ideias com colegas 
mais experientes e com pessoas que já chegaram 
aonde você quer chegar, e também é um ótimo 
momento para iniciar cursos e aprender um novo 
idioma.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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Hemonúcleo precisa de sangue ‘O negativo’
Por conta do baixo estoque, o 

Hemonúcleo de Umuarama está pre-
cisando de doações de sangue tipo 
‘O negativo’. Conforme o chefe do 
Hemonúcleo, Claúdio Franciscone, há 
três pacientes internados em Umuarama 
que necessitam deste tipo sanguíneo. “O 
nível do nosso estoque está muito baixo, 
nas últimas semanas tivemos que bus-
car bolsas de sangue em outras cidades 
para atender a demanda de Umuarama”, 
conta Claúdio.

Para doar é necessário ter entre 

16 e 69 anos completos. Menores de 
idade com autorização e presença do 
responsável legal. O doador deve pesar 
no mínimo 51 quilos, estar descansado, 
alimentado e hidratado (evitar alimen-
tação gordurosa nas quatro horas que 
antecedem a doação) e apresentar 
documento oficial com foto.

Em Umuarama, o Hemonúcleo está 
localizado na avenida Manaus, 4444, no 
Centro Cívico. As coletas podem ser fei-
tas de segunda a sexta-feira, das 8h às 
11h30 e das 13h30 às 15h30.

PARA doar é necessário 
ter entre 16 e 69 anos 
completos. Menores de idade 
com autorização e presença do 
responsável legal

ARQUIVO TRIBUNA HOJE NEWS
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Nunca devemos julgar as pessoas que 
amamos. O amor que não é cego, não é 

amor. Honoré de Balzac

ALVO
Se a BBB Natália tem problemas para se adaptar à realidade dentro da casa, fora dela ela segue muito bem. Após o jogo da 
discórdia da segunda-feira (14/2), em que foi a mais visada pelos outros participantes, suas redes bombaram em números 
de seguidores. Só no Instagram, a sister ganhou mais de 600 mil novos fãs desde o início do dia, totalizando 1,6 milhão 
de seguidores.  Isso há dois dias, ontem (quarta) já estava com 2 milhões e 400 mil seguidores.  

CAMPANHA
A Escola LIG Educação Infantil e 
Fundamental I,  em parceria com 
o Hospital e Maternidade Noros-
par realiza de 15 a 28 de feve-

reiro a campanha Carnaval Amigo 
que visa arrecadar linhas 100% 
algodão para o Projeto Polvo 

Amigo - que leva conforto e se-
gurança para os bebês internados 
na UTI Neonatal. As doações po-
dem ser feitas na Escola LIG que 
fica na Avenida Getúlio Vargas, 

4640 em Umuarama, ou na recep-
ção social do Hospital Norospar. 

Mais informações pelos fones 
(44) 3622-1515 (Escola LIG) ou 

44 3621-1299 (Norospar).

NO SHOPPING
As vagas para o Curso de Téc-
nico em Enfermagem do Centro 
de Educação Profissional São 
Francisco de Assis – a Esco-
la Técnica de Enfermagem do 
Hospital Cemil – turma 2022 

estão quase esgotadas. Se o seu 
sonho é ser um profissional de 
saúde, garanta já o seu lugar e 

profissionalize-se com quem mais 
entende do assunto. Saiba mais 

sobre a matrícula pelos telefones 
(44) 3621-9214 ou (44) 99145-
8540 (WhatsApp). Localizada no 
Shopping Palladium Umuarama, 
a escola tem as mais modernas 

instalações da região, com salas 
de aulas amplas, climatizadas, 
com recursos multimídia, além 

de laboratórios de aulas práticas 
e biblioteca. 

CAIU
Duas vezes campeão olímpico de 
hipismo, Mark Todd foi suspenso 

pela Autoridade Britânica de Cava-
los de Corrida depois que um vídeo 

surgiu mostrando ele batendo em 
um cavalo com um galho durante 

um treinamento de cross-country no 
Reino Unido. O neozelandês de 65 
anos, que agora treina cavalos de 
corrida, foi visto atacando o ani-

mal várias vezes enquanto tentava 
convencê-lo a pular na água. A 

suspensão provisória significa que 
Todd, que treina em Wiltshire, na 
Grã-Bretanha, não poderá correr 
com cavalos tanto em solo britâ-
nico, como internacionalmente 

até que as investigações sobre as 
circunstâncias do incidente tenham 

as investigações encerradas. 
(via instagram)

ZOOM
Em noite de vinhos no Rancho do Cavalo – Anderson Carvalho ( Anderson 
Décor) e o arquiteto Bernardo Fonseca ganham o zoom da Coluna ZC, em 

cenário maravilhoso.

THIAGO CASONI

Tulipas picantes As tulipas de frango são uma boa 
opção para quem não quer ter 

muito trabalho na hora de preparar 
uma receita picante. Isso porque, 
nesta receita, as estrelas do show 

são os temperos. Para a harmoniza-
ção, prefira um chardonnay  ou pi-

not noir sem passagem por madeira. 
Confira o preparo a seguir:

Modo de preparo
Antes de mais nada, pré-aqueça o forno a 200ºC por 40 minutos, se estiver plane-
jando preparar a receita no forno. Caso for prepará-la na grelha, desconsidere essa 
etapa. Em um refratário, prato ou assadeira, disponha as tulipas de forma espaçada. 
Tempere com sal, colorau, páprica picante e misture até o frango ficar bem ver-
melho. Cubra com filme plástico e reserve por meia hora, para a incorporação dos 
sabores. Depois disso, pique a cebola em cubos pequenos e esprema o suco de um 
limão. Adicione ambos os ingredientes, juntamente com o azeite de oliva. Se você 
estiver fazendo esta receita picante na churrasqueira, coloque as tulipas no espeto 
e asse por 30 minutos. Se for assar no forno, aumente esse tempo para 40 minutos. 
Não se esqueça de virar a carne após 20 minutos, para dourar em ambos os lados.

Ingredientes
½ kg de tulipa
1 cebola
1 limão
2 colheres (sopa) de colorau
2 dentes de alho amassados
Azeite de oliva a gosto
Sal a gosto
Páprica picante a gosto
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